

## La catástrofe uvera

### Necesidad de que se adopten rápidas y eficaces determinaciones que la eviten.

Recibimos de los pueblos de la provincia repetidas cartas y excitaciones dirigidas a requerirnos para que clamemos un día y otro día a fin de espolear el ánimo de todos los interesados en el negocio uvero, para que, ante la gravedad de las circunstancias que la insensata guerra actual ha provocado, ajen sus energías y concierten sus esfuerzos en una acción común, encaminada a salvar a Almería de la ruina espantosa que la amenaza si su producción uvera no puede este año, por esas circunstancias exportarse.

Relejan esas cartas y excitaciones, la profunda alarma que en la provincia reina ante tamaño conflicto. Por desgracia, esa alarma es muy fundada. Aunque las salpicaduras de la guerra no lleguen hasta nosotros sino en sus derivaciones económicas, ellas solas bastan y sobran para que el desastre que se acerca revista todos los caracteres de una pavorosa hecatombe. ¿Qué sucedería, en efecto, si prolongándose la guerra, y llegada la época, ya inminente, de la acostumbrada exportación de aquel fruto, fuese imposible llevarla a cabo? La miseria más horrible se enseñorearía de nuestros hogares y la provincia entera sufriría con éllo el más terrible golpe de muerte.

Pues a ese horrendo conflicto estamos abocados, si como todo hace presumir, la guerra europea, ahora apenas iniciada, llega a todo su incremento en los próximos meses de Septiembre y Octubre, continuando después, durante largo tiempo, quien sabe hasta cuándo. No es fácil por desventura de todos, como sueñan algunos espiritistas generosos, que la tremenda conflagración por causas que ahora ni queremos analizar sobrevenga, termine en un período brevísimo por ser tan poderosos los elementos de destrucción de que los pueblos combatientes disponen. A nuestro juicio, por lo mismo que son tan grandes esos medios, precisamente por ser tan grandes y tan enormes, si la guerra, como todo hace presagiarlo, sigue "en crescendo" hasta que algunas de las naciones que la sostienen se aniquilen, entonces, ni nuestra exportación uvera podrá ser fácilmente realizada, ni, aunque hubiera tonelaje en condiciones apropiadas para efectuarla, dejaría de ser luego, al efectuarse las ventas en los mercados extranjeros, un inmenso desastre, por el estado de ruina en que como consecuencia obligada de la guerra han de quedar forzosamente todos los pueblos, no ya dentro de Europa y América, sino en el mundo entero.

Y frente a este luctuoso porvenir, tan cercano y tan horrendo, permanecemos como atargados nuestros productores, sin adoptar, por su parte, ninguna clase de medidas que tiendan siquiera aminorar los efectos del conflicto, ya que no basten a conjurarlos. ¿Es, por ventura, permaneciendo inactivos y dejando que llegue la hora fatal del desastre, sin hacer nada para prevenirlo, que el, como piensan salvar sus intereses nuestros productores y librarse de la ruina que a pasos de gigante se aproxima?

Bien sabemos que las soluciones son muy difíciles; pero, aun así, lo peor de todo es cruzarse de brazos, y esperar, con musulmana indiferencia, que la catástrofe sobrevenga. Entonces, cuando ya no haya la menor posibilidad de remedio, se arremetirán unos y otros (tal vez ya de no haber desplegado ahora, cuantas actividades y cuantas energías fuesen necesarias, para reducir, al menos, las magnas proporciones del desastre).

Excitamos, pues, a todos los interesados en este vital problema y a quien que interese en ella, está la provincia, entera—para que con la premura que las circunstancias exigen, productores, casas fruterías, comerciantes, corporaciones, autoridades, y los almerienses todos

de las Agencias telegráficas. Y allá van un día y otro, relatos de batallas terrestres y marítimas, con detalles minuciosos, número de muertos de los ejércitos beligerantes y de barcos destruidos, todo recogido por referencias, o acaso debido a la fantasía de los corresponsales.

Y lo más grave en este barullo de noticias contradictorias y de telegramas sensacionales, es que el público acoge con mayor gusto las informaciones cuanto más novelescas y descabelladas son.

Claro está que la prensa no tiene más remedio que acoger los rumores, las referencias y las noticias que circulan, y dar las así al público, en la imposibilidad de contrastar su veracidad. No hay, pues, que culpar a nadie si la gente no ve, como desea, satisfechas sus ansias naturales de noticias exactas y concretas; la causa de esto es que no hay un centro de verdadera e imparcial información. En Madrid se publica todo lo que viene del extranjero, de distintas procedencias, y a provincias solo vienen extractos, necesariamente defectuosos, de lo que se publica en Madrid.

Es, por lo tanto, muy difícil, salir de este barullo de la información de la guerra europea.

## Italia

La actitud resuelta de Italia ante las conminaciones de Alemania y Austria para que deponga su estado de neutralidad es digna de aplausos y de simpatías.

Italia, por encima de todos los tratados, más o menos eventuales y circunstanciales, es un pueblo latino, la cuna de la inmortal raza latina; a Francia, el pueblo hermano de raza, le debe su libertad y acaso su unidad nacional. Francia, en ocasión memorable, liberó a Roma del ominoso poder temporal del Papado, liberó a Italia del odioso yugo austriaco; ¿cómo iba Italia a luchar contra Francia, en unión con Alemania y Austria? El Estado italiano pudo pactar con estas dos naciones una alianza defensiva; pero el pueblo italiano, en estas circunstancias, saltaría por encima del Gobierno y de la Corona, si se intentara llevarle a una guerra contra Francia.

El rey y el Gobierno de Italia, han hecho muy bien rechazando y desoyendo las amenazadoras conminaciones alemanas y austriacas.

El puesto de Italia es con nosotros, con los pueblos latinos, con Francia, con Portugal, con España... y con Bélgica, que si no es italiano, merece serlo.

Lo dijimos desde un principio. En información de la guerra europea estaríamos a merced de lo que quisieran o pudieran telegrafiar los corresponsales. Se formaría un "maremagnum" de noticias que haría casi imposible hacerse cargo de la verdad. Y así está ocurriendo.

El Gobierno de España, si se da algo oficialmente por conducto de nuestros representantes diplomáticos en París, Londres, Berlín, Viena, San Petersburgo y demás capitales se lo calla; y, por consiguiente, al público no llega más que lo que los periódicos dicen según las informaciones de sus corresponsales y

civil de Almería puede hacer muchas cosas, si quiere.

El Sr. Tomaz y Foz lo ha dejado todo por hacer habiendo pasado desapercibida su autoritariedad para las gentes. Si el señor Carballido gobernador del gobierno de Sr. Dato, viene con las mismas intenciones y ha de proceder como su anterior no hay motivo que justifique el cambio.

Ahora bien si el Sr Carballido viene dispuesto a cumplir con su deber de gobernador de Almería y no del gobierno de S. M. la cosa varía de aspecto pero como esto se verá andando el tiempo, dejamos al tiempo encargado de la felicitación o de las censuras.

## Junta Provincial de 1.ª enseñanza

Bajo la presidencia del gobernador civil ayer celebró sesión la Junta provincial de 1.ª enseñanza con asistencia de las vocales doña Adela Ruiz Hidalgo, don Juan Moreno Ayala don León Carrasco, don Francisco Antonio Quesada don Francisco Rovira, Tores don Miguel Moreno Muñoz don Vicente Juan Blanes y don Hilario del Olmo, que actúa como secretario.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior se acordó dirigir a todas las juntas locales de los pueblos de la provincia interesando remitan con urgencia al Sr. Gobernador civil, como presidente de la Junta provincial las propuestas donde falten vocales y el aviso de que están completas, donde efectivamente lo estén, según dispone la Real orden de 30 de Mayo de 1913.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## Dr. Gómez Casas

Del Cuerpo de Prisiones por oposición.  
 Consulta de Medicina y Cirugía en general.  
 Plaza de Bormudex número 6 pral.  
**ALMERIA**  
 Horas de consulta: de 2 a 6 tarde.

## DE SOCIEDAD

Ha dado a luz con felicidad completa un hermoso niño, la esposa, del distinguido médico de esta localidad, don Rafael Araoz Pacheco.

Se encuentra gravemente enferma la señora doña Dolores Medina, madre del cirujano, don Gabriel Benavides.

Se encuentra en Almería el culto profesor de la escuela pública de Antas, nuestro distinguido amigo, don José Martínez Peinado.

El primer teniente del Regimiento infantería de Africa, don Melchor Zamora llegó ayer a Almería, de paso para Jaén.

## El nuevo gobernador

Hemos recibido un atento telegrama del nuevo gobernador civil don Marcial Carballido que ayer tomó posesión de su cargo.

Se nos ofrece para todo aquello que se deduce en bien del servicio público y de la información de este periódico.

Por nuestra parte agradecemos el ofrecimiento y le advertimos que al frente del gobierno

## Señor Delegado de Hacienda

Sen varios las personas que se han acercado a nuestra redacción para rogaros llamemos la atención de V. S. a fin de sea prorrogado el plazo voluntario para el pago de las cédulas de vincidad.

La angustiosa situación que atraviesa Almería y muy particularmente la clase jornalera, hace difícil que para el día veinte, se provean todos de tal forzoso documento.

Esperamos que en atención a la justa petición que se nos hace, seamos atendidos.

## SEÑOR GOBERNADOR

## Extranjeros que mendigan

Con motivo de la actual guerra, son muchos los extranjeros que por diferentes causas se encuentran en nuestra ciudad, con motivo de la mayor miseria y desamparo.

Los consules de las naciones que intervienen en el actual conflicto europeo nada pueden hacer por los subditos de los países que representan estos se hallan desamparados por las calles de la ciudad, ofreciendo un triste espectáculo.

Esperamos que el Sr. Gobernador civil adoptara medidas que eviten la continuación de

los hechos que exponemos aliviando algo la suerte de esos desgraciados alemanes y rusos, hambrientos y desamparados que deben encontrar una patria fuera de las limitadas fronteras de su nacionalidad.

## Minas submarinas

El gobernador civil anuncia por medio de edicto, que el vice consul de Suecia en esta capital ha puesto en su conocimiento que por orden del gobierno han sido colocadas minas submarinas en diferentes puntos de sus puertos y que los navegantes deben servir de piloto para librarse de los desastrosos y mortíferos efectos de aquellas.

## Interesante al comercio

Se convoca a los señores que han contribuido pa a los festejos de feria a una reunión que tendrá lugar el próximo Viernes 14 del actual, a las 9 y media de la noche, en los salones del Círculo Mercantil, a objeto de que la comisión recaudadora de cuenta de su gestión y determinen los festejos que hayan de realizarse con las cantidades recaudadas.

La comisión del comercio.

## Conjurando el conflicto

Convocados por el Gobernador civil señor Carballido, ayer tarde se reunieron en el despacho oficial de la primera autoridad civil, el ingeniero jefe de Obras públicas el ingeniero director de las Obras del puerto, comandante de Marina, alcalde y demás autoridades, a objeto de que se solicitara al gobierno las autorizaciones necesarias para la consecución de Obras públicas capaces de conjurar el conflicto obrero en provincia.

Después de discutir algunos extremos sobre tan importante cuestión, el señor Carballido tomó nota de los acue dos adoptados a fin de interesar seguidamente del gobierno la realización de las obras.

## Doctor ABELLAN

Consulta especial de partos y enfermedades de la matriz  
 Rayos X.—Ozonoterapia.—Electroterapia  
 Plaza de San Sebastián, 6.—Almería.  
 Horas de consulta: de 1 a 5 de la tarde.

## Operados de la vista

Han sido operados por el distinguido especialista Doctor García Duarte Doña Josefa García Bernar, de Quesada, Don Juan García Perez de Uleña y D. Eusebio Garrido Alvarez de Illar todos ellos de cataratas.

De entropion y de triquisias Encarnación Acien Figueredo de Dalis; Encarnación Sanchez García, de Berja; Doña Dolores Gonzalez Abad, de Almería; doña Mercedes Marque y doña Dolores Calatrava, de Tabernas; y Felisa Perez Maturana, de Uleña.

De iridectonia optica, don Francisco Lupiáñez Gordan de Zurgena; y de brochaje por granulaciones la Srta María

## La maquina YOST de escribir

VISIBLE SIN CINTA  
 Sálida como ninguna

La máquina YOST, es un verdadero conmento de cuantos adelantos y perfectos inventos mecánicos puedan desearse en máquina de escribir. Como todas las YOST no tienen cinta, y el sistema de pisa papeles libres, patentado, es de un valor apreciable para escribir en papel de cualquier ancho sin que el escribiente tenga que preocuparse de variarlos en cada pliego. Gratis a prueba, durante una semana cénico que enseñe su manejo.

Suursal en Almería: Paseo del Príncipe, número 11.

## Los jefes del ejército francés

«L'Eclair» legado ayer a Madrid y publicado en París el jueves, inserta los nombres de los generales que mandan los 21 Cuerpos de ejército franceses en esta forma:

- 1.º (Lille), general Franchet d'Esperey.
- 2.º (Amièns), general Gerard.
- 3.º (Bouen), general Sauret.
- 4.º (Le Mans), general Boelle.
- 5.º (Orléans), general Brochin.
- 6.º (Chalons Sur Marne), general Sawall. Este Cuerpo tiene la región de Briey, Verdun, Commercy, dando frente a Thionville y Metz.
- 7.º (Besancon), general Bonnaud.
- 8.º (Bourges), general de astelli.
- 9.º (Tours), general Dubois.
10. (Rennes), general Deforges.
11. (Nantes), general Eydoux.
12. (Limoges), general Rognes.
13. (Clermont-Ferrand), general Alix.
14. (Lyon), general Poura.
15. (Marsella), general Espanisse.
16. (Montpellier), general Taverna.
17. (Toulouse), general Poline.
18. (Bordeaux), general de Mas Latrie.
19. (Agen), general Moínier.
20. (Nancy), general Foch. Este cuerpo se extiende por la región de Nancy, Lunéville, Mirécourt, y da frente al 21 Cuerpo de ejército alemán.
21. (Espania), general Legrand, uno de los más jóvenes del ejército francés. Está en la línea de Lunéville, Saint Etie y hace frente a Stra burgo.

División de ocupación de Túnez, general Verand.  
 Cuerpo de ocupación de Marruecos general Lyautéy.  
 Cuerpo de ejército de tropas coloniales, general Lefevre, en París.

El submarino ha hecho imposible las operaciones 1 y 3, y ningún acorazado osará ponerse a la vista de una costa que esté debidamente protegida por submarinos; por consiguiente las funciones de un acorazado señaladas en los números 1, 2 y 3, tanto en la defensiva como en la ofensiva, han desaparecido.

La cuarta función del acorazado es atacar la flota enemiga; pero será menos necesarios esos ataques a medida que vaya siendo más peligrosa la situación de las flotas. Esto se ha demostrado en todas las manobras recientes, tanto en nuestro país como en el extranjero, donde quiera que los submarinos han sido utilizados; y esa demostración nos permite afirmar que los submarinos han hecho inútiles a los acorazados, tanto para la defensiva como para la ofensiva.

Con respecto a la protección del comercio inglés en alta mar debemos examinar quién puede dificultarla.

Turquía, Grecia, Austria e Italia, necesitan pasar el angosto estrecho de Gibraltar, en el cual una buena flota de aeroplanos podrá vigilar los movimientos del enemigo y atacarle, haciendo muy difícil su salida al Atlántico.

Francia, desde Brest, podría causar graves perjuicios al comercio inglés, pero si los buques que vinieran a nuestros puertos avisasen por telegrafía sin hilos caso de ser atacados, los cruceros rápidos y submarinos de Plymouth estarían muy pronto a su lado para defenderles.

Rusia y Alemania están muy mal situadas para perjudicar el comercio de Inglaterra, para salir al Atlántico, o han de pasar la angostura del canal o han de dirigirse hacia el Norte de Escocia, en cuyos mares les sería muy difícil aprovisionarse de carbón.

El submarino y el aeroplano han revolucionado completamente la guerra naval: el segundo descubriendo los movimientos de las escuadras y el primero atacándolas gravemente en pleno día.

En estas condiciones desaparece, pues, la utilidad de los acorazados, y sólo en escasas ocasiones sea necesario el empleo de cruceros rápidos.

La marina de guerra cambiará completamente: sus oficiales no vivirán en el mar sino en los aires o debajo del mar, y el desga de sus nervios y de su economía será tan grande, que

## La guerra por mar

Submarinos y acorazados

En estos momentos que la intervención de Inglaterra en el actual conflicto viene a agravar la situación, creemos útil, reproducir una célebre carta del almirante inglés Percy Scott tratando del papel importante que en la guerra por mar desempeñarán los submarinos.

La reputación y autoridad del almirante Scott; sus altos prestigios como autor de los más perfeccionados sistemas de dirección de tiro y hasta la circunstancia de ser la artillería, el arma a que ha consagrado con preferencia sus estudios, dan enorme interés a su escrito y hacen preveer cual será la táctica naval seguida por la marina inglesa.

Veamos la carta sin comentarios:

Querido señor: He leído en la prensa las opiniones de los que proponen la construcción de acorazados más pequeños, y también los argumentos en pro de que sean dos y de que sean cuatro las quillas que hemos de poner a flote en 1914.

Las funciones de un buque de guerra son:

En la defensiva:

Atacar a los buques que vengán a bombardear nuestros puertos.

Atacar a los buques que vengán a bloquearnos.

Atacar a los buques que conduzcan o custodien fuerzas de desembarque.

Atacar a la flota enemiga.

Atacar a los buques que paralicen o dificulten nuestro comercio.

En la ofensiva:

Bombardear los puertos enemigos.

Bloquear al enemigo.

Conducir o proteger fuerzas de desembarque.

Atacar a la flota enemiga.

Disfultar el comercio enemigo.

El submarino ha hecho imposible las operaciones 1 y 3, y ningún acorazado osará ponerse a la vista de una costa que esté debidamente protegida por submarinos; por consiguiente las funciones de un acorazado señaladas en los números 1, 2 y 3, tanto en la defensiva como en la ofensiva, han desaparecido.

La cuarta función del acorazado es atacar la flota enemiga; pero será menos necesarios esos ataques a medida que vaya siendo más peligrosa la situación de las flotas. Esto se ha demostrado en todas las manobras recientes, tanto en nuestro país como en el extranjero, donde quiera que los submarinos han sido utilizados; y esa demostración nos permite afirmar que los submarinos han hecho inútiles a los acorazados, tanto para la defensiva como para la ofensiva.

Con respecto a la protección del comercio inglés en alta mar debemos examinar quién puede dificultarla.

Turquía, Grecia, Austria e Italia, necesitan pasar el angosto estrecho de Gibraltar, en el cual una buena flota de aeroplanos podrá vigilar los movimientos del enemigo y atacarle, haciendo muy difícil su salida al Atlántico.

Francia, desde Brest, podría causar graves perjuicios al comercio inglés, pero si los buques que vinieran a nuestros puertos avisasen por telegrafía sin hilos caso de ser atacados, los cruceros rápidos y submarinos de Plymouth estarían muy pronto a su lado para defenderles.

Rusia y Alemania están muy mal situadas para perjudicar el comercio de Inglaterra, para salir al Atlántico, o han de pasar la angostura del canal o han de dirigirse hacia el Norte de Escocia, en cuyos mares les sería muy difícil aprovisionarse de carbón.

El submarino y el aeroplano han revolucionado completamente la guerra naval: el segundo descubriendo los movimientos de las escuadras y el primero atacándolas gravemente en pleno día.

En estas condiciones desaparece, pues, la utilidad de los acorazados, y sólo en escasas ocasiones sea necesario el empleo de cruceros rápidos.

La marina de guerra cambiará completamente: sus oficiales no vivirán en el mar sino en los aires o debajo del mar, y el desgaste de sus nervios y de su economía será tan grande, que

**BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO**  
**Sociedad anónima**  
 Capital completamente desembolsado: 20.000.000 de pesetas  
 Domicilio social: Madrid, Paseo de Recoletos, 17.  
 Sucursal en París: 69 Rue de la Victoire.  
 Agencias en la Coruña, Almería, Linares, Jaén Córdoba La Carolina y Úbeda

## Agencia de Almería

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de fondos públicos y valores industriales.

Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España.

Cesión de giros en pesetas.

Cartas de crédito. Giros telegráficos.

Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia.

Compra y venta de monedas y billetes extranjeros.

Depósito en custodia de toda clase de objetos preciosos y valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

Apertura de cuentas corrientes abonando los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles	á la vista	1 por ciento anual
“	“	“
“	“	“
Imposiciones á un año.	“	3% “

Este Banco facilita a sus cuenta-correntistas, toda clase de transferencias, cheques y traslados de fondos sobre todas las capitales y pueblos de importancia.

## La Protección Comercial Sousa y García

COMISIONISTA  
 Y  
 Agentes de reclamaciones contra ferrocarriles  
 DESPACHO  
 9 a 12 mañana y 3 a 6 tarde  
**REAL 45.—ALMERIA**

# INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

## Ultimas noticias de la guerra

### En Bélgica, los alemanes fusilan a los niños y maltratan a las mujeres.

**600.000 alemanes entre Lieja y Thionville, y 2.000.000 en la frontera francesa. Combate inminente. Las tropas del Kaiser abusan brutalmente de una muchacha que se vuelve loca. Italia reconcentra 250.000 hombres en Novara, previniéndose contra Austria. Suiza defenderá su neutralidad con las armas. Otras noticias.**

#### El rey en San Sebastián

Ha llegado don Alfonso a S. Sebastián acompañado de los señores Dato y marques de Lema.

Le recibieron las reinas doña Victoria y doña María Cristina, las autoridades civiles y militares y un público numeroso, que tributó a la familia real un cariñoso recibimiento.

El rey se mostró satisfechísimo del viaje y de la acogida que se le ha dispensado.

#### Dato conferencia con Sánchez Guerra

Poco después de llegar a S. Sebastián el señor Dato, confirió por teléfono con el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra a quien le dijo que el viaje había sido muy agradable.

El señor Sánchez Guerra le informó de algunas noticias de la guerra.

#### La carestía de las subsistencias

El alcalde de Madrid señor Prat ha conferenciado hoy con el señor Sánchez Guerra, cambiando impresiones sobre las medidas que conviene adoptar en previsión de la carestía de las subsistencias.

El ministro de la Gobernación dijo que estaba dispuesto a sacrificar todos los intereses particulares a los generales del público, adoptando medidas rigurosas para prohibir la subida de los artículos.

#### Las obras públicas

Hoy ha dicho el señor Sánchez Guerra a los periodistas, que en el ministerio de Fomento se abreviarán los trámites para comenzar las obras públicas en toda España a fin de dar trabajo a los obreros parados.

El Gobierno procurará simultanear con los trabajos otras medidas relacionadas con el orden público para evitar incidentes como los ocurridos en La Unión y otros centros mineros.

La situación creada justifica, según el señor Sánchez Guerra el envío de fuerzas a distintos puntos para que no se repitan los incidentes y cortar de raíz toda protesta que pueda alterar el orden.

#### Sin noticias.—Confirmación

El señor Sánchez Guerra nos ha dicho que no tiene noticias de la guerra europea.

Sólo sabe que se ha confirmado la retirada de los franceses de la plaza de Mulhouse, parapetándose al Sur de la misma.

#### Los transparentes de los periódicos

El señor Sánchez Guerra está dispuesto a proceder inflexiblemente contra la colocación de transparentes en las redacciones de los periódicos, si estos han de dar lugar a incidentes desagradables como los desarrollados en San Sebastián y Barcelona.

#### El ejército alemán casi movilizado

Un despacho de Bruselas participa que está a punto de terminar la movilización del ejército de Alemania.

#### Noticias de Portugal

Despachos de Lisboa participan que ha sido prorrogado por dos meses el pago en moneda extranjera.

El precio de los artículos de consumo ha sido regulado por una disposición dictada por el Gobierno de la República, encaminada a evitar los abusos de acaparadores y comerciantes.

Varios buques de nacionalidad alemana surtos en Oporto han desmontado sus aparatos de telegrafía sin hilos cumpliendo lo que se le ordenaba por las autoridades de la plaza.

Se ha publicado un bando en el cual se prohíben manifestaciones en favor o en contra de cualquiera de las naciones que están en guerra.

#### Señas para distinguirse

Dicen de Bruselas que el Gobierno ha comunicado a las tropas belgas la descripción minuciosa de las características que distinguen los dirigibles y aeroplanos franceses y belgas con el objeto de que los conozcan y no lo scondan con los alemanes.

#### Más noticias de Portugal

Un nuevo despacho de Lisboa da conocimiento de que se encuentra frente a aquel puerto una escuadra inglesa.

De dicha flota se han separado dos barcos que son el crucero y un torpedero.

Estos se aproximaron a la costa y realizaron un reconocimiento en un espacio de varias millas.

#### Mapas del teatro de la guerra

El ministro de la Guerra general Echagüe nos ha manifestado hoy que por el personal técnico de su departamento se han hecho varios croquis y mapas del territorio en que se desenvuelven los sucesos bélicos que tanto conmueven a la opinión.

Según el general estos mapas que son muy completos y detallados serán enviados a los periódicos para que estos puedan seguir más fácilmente el desarrollo de la campaña.

#### Los aviladores franceses

Dicen de Meltz que los aviadores franceses realizan vuelos sobre la región de Luxemburgo a pesar del incesante fuego de fusilería que hacen los alemanes contra los aparatos.

De Bruselas comunican que la población ha acogido con inmenso júbilo la presencia de los aeroplanos franceses que ya han comenzado a operar.

#### Combate frente al fuerte de

#### Saraing.—Rehenes belgas en libertad

Telegrafía de Bruselas, que se ha autorizado a los rehenes de Lieja, detenidos en la fortaleza de la Ciudadela, a salir de esta burlando la vigilancia de los alemanes.

Inmediatamente las tropas alemanas atacaron el fuerte de Saraing, cerca del río Mosa, entre los fuertes de Fiamelle, Jemeppe y Tilleur.

El combate fué renidísimo pues los alemanes querían ocuparlo a costa de lo que costara.

Realizaron los belgas verdaderas heroicidades, para rechazar a los invasores, que al cabo tuvieron que retirarse derrotados.

Los alemanes tuvieron 800 muertos y multitud de heridos de los cuales retiraron algunos centenares dejando muchos abandonados.

#### Noticias de los belgas

Telegrafía de Bruselas que el cuarte general de los belgas ha decretado que durante el día de ayer ni en los anteriores se ha verificado ningún encuentro importante, aparte del efectuado hoy frente a Saraing.

Solo se han librado pequeñas escaramuzas en las cuales los alemanes han tenido muchas bajas.

Los belgas tan solo tuvieron algunos soldados heridos.

#### No hay tal incendio

Se ha recibido un telegrama oficial de Bruselas desmintiendo que se haya incendiado la estación de Landeu situada en Lieja.

#### Los alemanes se previenen

Otro despacho de Bruselas participa que las tropas alemanas continúan atrincherándose en las posiciones ocupadas para resistir el avance del ejército franco-belga.

Emplazan grandes piezas de artillería y se aprovisionan de víveres como si hubieran pensado ahora que la campaña de Bélgica ha de ser durísima y larga.

#### La caballería alemana no acepta el combate

Otro despacho recibido de París procedente de Bruselas participa que la caballería alemana efectúa frecuentes reconocimientos acercándose a los fuertes y atrincheramientos belgas.

La caballería belga le sale al paso, presentándole combate que no aceptan los alemanes, retirándose rápidamente.

Dícese que uno de estos escuadrones, fué perseguido por los belgas viéndose obligados a aceptar el combate.

#### El ejército alemán se prepara para un gran combate... Seiscientos mil alemanes dispuestos para tomar parte en el mismo

Telegrafía de Bruselas que el ejército a emán está disponiéndose para dar un gran combate a las tropas aliadas.

Entre Lieja y Thionville, fren-

te a Sedan y Verdun, están concentrados 600.000 alemanes.

El contacto ha quedado perfectamente establecido y adoptadas las medidas para auxiliar la línea de fuego en el punto que se considere necesario.

Es inminente un ataque decisivo.

Las fuerzas aliadas (belgas, franceses e ingleses), se entienden también frente a las tropas alemanas ocupando una larga extensión con perfectos atrincheramientos.

Parece que el ataque se iniciará al norte de Francia donde las fortificaciones se consideran menos resistentes.

#### Dos millones de alemanes sobre Francia

Se afirma que los alemanes disponen de dos millones de combatientes en las fronteras del Este de Francia.

Estas fuerzas atacarán simultáneamente que las del Norte, para hacer más difícil la situación del ejército francés y poder penetrar en territorio de Francia rebasando una u otra frontera.

#### Los alemanes fusilan a dos niños de siete años — ¡Qué heroísmo!

Se reciben despachos de origen belga participando que las tropas invasoras del Kaiser han cometido una cruel hazaña en Benicourt (Bélgica).

Dos niños de siete años de edad sintiéndose patriotas, dieron aviso a los gendarmes de la llegada de las tropas alemanas y estas para vengarse de la acción de los muchachos, los fusilaron sin hacer caso de sus lamentaciones.

La acción de los alemanes ha producido gran indignación en toda Bélgica.

#### La crueldad de los alemanes.— Fusilamientos de gentes indefensas.— Una muchacha es violada por los soldados y se vuelve loca.

Nuevos despachos recibidos de Bruselas participan que los alemanes han fusilado a todos los habitantes de las granjas agrícolas cercanas a Visé.

Una muchacha, fué librada de la pena de muerte por los soldados, que después de abusar de ella brutalmente, la dejaron abandonada.

La muchacha se ha vuelto loca.

Estas noticias encienden el odio contra los invasores en todo el país.

#### Más fusilamientos.—Niña acribillada a balazos.

Se reciben nuevos detalles de los horrores de la invasión prusiana en el territorio belga.

Se sabe que en Argenteau han sido fusilados muchos habitantes.

Una muchacha de doce años y su abuela han aparecido acribilladas a balazos.

Se cree que en todos los pequeños pueblos donde los alemanes pusieron la planta han ocurrido iguales o parecidas matanzas.

#### La flota inglesa dueña del mar del Norte

Telegrafía de Londres que el almirantazgo inglés ha enviado una nota oficial al Gobierno participándole que la flota inglesa es dueña del mar del Norte.

Agrega que todas las notas marítimas que conducen a Alemania están cerradas por los barcos ingleses.

El almirante de nuestra flota—dícese en la nota testualmente—no señala ningún combate naval.

Los tripulantes de un barco que pasó frente a Libau dice que la ciudad continúa ardiendo.

El puerto ha sido destruido por la flota alemana.

La entrada del puerto está bloqueada.

#### Graves noticias de los Balcanes.

Notase gran efervescencia en los países balcánicos que se disponen a intervenir en la guerra. Es muy probable que muchos estados se ponga del lado de Rusia.

En Grecia se nota una gran corriente de simpatía hacia Francia. Bulgaria y Rumania movilizan sus ejércitos precipitadamente.

Hasta ahora son confusas las noticias que de allí se tienen, pero todas conciden en que se acerca un momento grave.

#### Albaneses y montenegrinos.

Se sabe que cuatro mil albaneses se han unido a los montenegrinos para pelear contra Austria.

#### Costas bloqueadas

Austria ha declarado bloqueada las costas de Montenegro.

#### Españoles repatriados

Telegrafía de Barcelona diciendo que se ha publicado una estadística en la cual se consignaba que durante los últimos días han llegado a Barcelona trece mil seiscientos setenta y ocho españoles repatriados procedentes de Francia.

Estos han sido expedidos a sus respectivos pueblos.

También han llegado numerosos gitanos que se han devuelto a sus procedencias.

Muchos de estos se escapan internándose en el campo.

#### Los italianos se preparan contra Austria.

Telegrafía de Roma diciendo que se prepara rápidamente una concentración de doscientocincuenta mil hombres en la provincia de Novara.

Italia realiza trabajos previos para hacer frente a las eventualidades que pudieran derivarse del actual conflicto europeo principalmente en lo que guarda relación con Austria.

El país se muestra dispuesto a que Italia intervenga siem-

pre y cuando lo haga contra Austria.

Si el Gobierno juzgara necesaria esta intervención la realizaría resueltamente contando con la opinión toda.

#### Suiza no transige

El Gobierno de la Confederación helvética ha declarado que el país está dispuesto cada vez con mayor entusiasmo a defender la integridad territorial aun a costa de los mayores sacrificios.

Para ello, tiene todo su ejército movilizado.

#### Los alemanes en Portugal

Comunican de Lisboa que a petición del consul de Alemania los buques alemanes anclados en aquel puerto han recogido a bordo a todos los alemanes pobres residentes en Portugal.

#### Conferencias

Telegrafía de San Sebastián que el señor Dato ha celebrado extensas conferencias con todos los embajadores extranjeros residentes en aquella capital.

#### Bolsas abiertas

De San Sebastián participan, que según informes del señor Dato, han reanudado sus operaciones las Bolsas de París y Londres.

Se tiende a restablecer la normalidad.

#### Más repatriados

Un telegrama de Gijón participa que ha llegado a aquel puerto procedente de Liverpool el vapor "Fernando Poó" que conduce 187 pasajeros españoles.

De estos, desembarcaron 40. Cuentan que han sufrido atrocidades por los malos tratos de que han sido objeto por parte de la Compañía Trasatlántica.

La citada Compañía, les cobró noventa y cinco duros por el pasaje sin tener en cuenta que la travesía había de hacerse en dos días.

Además los trajo mal acomodados y peor servidos.

#### El rey Alberto y los jefes del ejército francés e inglés.

Telegrafía de Bruselas que el rey Alberto ha celebrado una extensa conferencia con los jefes de los Ejércitos Francés e Inglés.

Combinaron los planes de ataque y convinieron los demás asuntos concernientes al avance sobre el ejército alemán que está acordado.

La unión entre los ejércitos aliados es estrechísima y cordialísima.

Se ha establecido el contacto entre las fuerzas beligerantes.

#### Vapor alemán refugiado en un puerto italiano.

Telegrafía de Roma que el vapor alemán "Vayeron" que lleva cuatro mil toneladas de explosivos para torpedos se ha re-

fugiado en el puerto italiano de Pozzuoli.

#### El respeto a las personas no se cumple.

Se tienen noticias oficiales de que en los balnearios alemanes son víctimas de malos tratos los aristócratas rusos que allí se encuentran.

#### Estado de sitio

Dicen de Amsterdan que se ha proclamado el estado de sitio en las provincias de Brabant septentrional, Lihurgo y Zelanda.

#### Para los alemanes todos son franceses

Los alemanes refugiados en Holanda dicen que están seguros de que no les han combatido los belgas sino los franceses.

#### Varias operaciones

He aquí diversas noticias sobre la campaña.

La tentativa de los alemanes contra Rogervillers fué un fracaso.

En las acciones de Velos, Sail María y Bohume las tropas de Francia demostraron su superioridad sobre los alemanes.

En Spincourt la caballería alemana tuvo que retroceder a pesar de ser apoyada en su avance por la artillería.

En Morhaufe se realizan importantes movimientos de tropas que hacen temer un inmediato ataque.

## De todas partes

#### La niebla

Telegrafía de San Sebastián que al comenzar las regatas de balandros se formó una espesa niebla que impedía a estos salir del puerto.

Varios que ya lo habían hecho se extraviaron.

Han salido algunos vaporcitos para buscarlos indicándoles por medio de sirenas la entrada al puerto.

Hasta ahora faltan seis balandros.

## Marruecos

#### El "Canalejas"

Dicen de Larache que hoy ha llegado el vapor "Canalejas", conduciendo víveres materiales de campaña y algunos oficiales y soldados.

## LA BOLSA

#### COTIZACIONES DE HOY

Interior	71.57
Fin corriente	71.50
Fin próximo	00.00
Amortizable	00.00
Nuevo amortizable	00.00
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	96.60
Acciones del Banco	000.00
Tobacos	00.00
Franco	00.00
Libras esterlinas	00.00

# Manzanilla Romana

La MANZANILLA ROMANA (Rómulo y Remo), tomada después de las comidas, hace que siempre sienten bien es mejor que el café, porque no excita el sistema nervioso, y mejor que el té, porque no debilita. Regula las funciones del estómago y evita los purgantes. La MANZANILLA ROMANA (Rómulo y Remo) es un inmejorable antibilioso.—Venta en farmacias, droguerías y bienes ultramarinos

**a 10 céntimos bolsita para 10 tazas y una peseta bote para 100 tazas**

LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO, vencidas fácilmente. LAS NEURALGIAS, evitadas. LA BILIS, desaparece. LOS TRASTORNOS INTESTINALES Y ESTREÑIMIENTOS se curan con el uso de la MANZANILLA ROMANA (Rómulo y Remo), medicación naturalista. Depositarios: SRES. PÉREZ MARTÍN Y COMP., ALCALÁ 9, MADRID.

**Venta al por mayor en Almería: Federico Torres Sánchez, C. Granada 1**

Muestras gratis solicitan dolas (enviando sello de 0'15 para franqueo) a representante para España y Portugal: A. Reyes Moreno, Abada 5, Madrid

**"RÓMULO Y REMO"**  
Seleccionada. (Marea registrada)

**BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO**  
AGENCIA DE ALMERIA  
Cierre de la Bolsa en Madrid el día 12 de Agosto de 1914  
Cve. 40 s/ París Sin cotización  
s/ Londres Sin cotización  
Interior 4 % 71'75  
Amortización 5 % 93'00  
4 % 83'00  
4 % 439'00  
Banco de España  
Compañía Arrendataria  
Banco Español de Crédito.

**Doctor Manuel Marin**  
OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid. Miembro de las Sociedades de Oftalmología de París e Hispano-Americana.  
CONSULTA: de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde.  
PUERTA DE PURCHENA n. 3

**Temporada de verano**  
**LA ISLA DE CUBA**  
PAÑERIA Y CONFECIONES  
**José Benavente Soro**  
Calle Real, núm. 2 (Frente al Siglo)

Recibidas todas las novedades para la presente temporada. Colecciones interminables a precios baratos, maravillosos los trajes confeccionados y a la medida.  
Extenso surtido en lanas australias alpaca frescas y estambres colores sólidos y de gran moda, desde 7 pesetas a 80 pesetas.  
Gran surtido en géneros negros y azules de gran novedad, desde 10 pesetas corte hasta 80 pesetas. Extenso y variado surtido en driles y telas de hilo, dibujos que ena moran, todo de última novedad a precios baratísimos.  
Bonita colección de lanas blancas y listadas para corte de pantalón, desde 9 pesetas en adelante.  
Grandioso surtido en trajes confeccionados para caballeros y niños, del mejor gusto y elegancia.

**Sección de confecciones para caballeros y niños**  
Traje lana alpaca para caballero desde 15 pesetas hasta 70 pesetas.  
Trajes de dril para caballeros desde 7 pesetas hasta 30 pesetas.  
Trajes de lana para niños desde 4 pesetas hasta 25 pesetas.  
Trajes de dril para niños desde 2 pesetas hasta 15 pesetas.  
Americanas de alpaca para caballeros desde 5 pesetas hasta 25 pesetas.  
Americana de dril para caballero a 2'50, 3, 4, 5, 6 y 7 pesetas.  
Pantalones de dril para caballero a 2'50, 3, 4, 5, 6 y 7 pesetas.  
Guardapolvos para caballeros y señoras desde 5 pesetas.

**La Isla de Cuba**  
Esta es la casa que más surtido tiene y vende más barato

**Las famosas Bicycletas**  
**SWIFT**  
de Coventri (Inglaterra)  
Son las mejores, las más fuertes y las más elegantes  
Como la prueba el hecho de ser las más preferidas  
**Infinidad de modelos 1914**  
**Desde 210 Pesetas**  
**Ventas al contado y a plazos**  
**Desde 3 Duros al mes**

Ciclistas!! Desconfiad de anuncios insidiosos y no comprar bicicletas sin ver antes la famosísima SWIFT

**FABRICA DE Pavimentos hidráulicos**  
Grandes existencias disponibles. Pídanse catálogos y con suítese precios.  
Zócalos, Balastradas, Balconages, Portadas y Escaleras de granito pulimentado y de cemento armado.  
Tuberías y depósitos de cemento armado, para conducción y retención de aguas.  
Miradores de granito y de cemento liso. Pídanse precios.  
Losas refractarias para hornillas.  
Azulejos artísticos del país y extranjeros, para decorados.  
**Cementos de todas clases**  
**Vda. de Pedro Aleman**  
Despacho, Granada 90 y 92.

**Gallicida López**  
El mejor, el más eficaz para la extirpación de callos y ojos de pollo, conocido hasta el día. Millares de certificados lo acreditan.  
De venta en todas las farmacias y droguerías.  
Precio del frasco, 1'50 pts.  
Depósito general, Farmacia del inventor, Garrucha (Almería).

**JUAN GONZALEZ BARRIZ**  
CONSIGNACIONES DE UVA  
Antídopos sobre continiéntos  
Barriles de roble y pino con serrin, clase superior. Arcos catalanes.  
Serrines de las mejores fábricas  
PRECIO REDUCIDO  
Navarro Rodrigo, 7.

**"Sur de España"**  
OBISPO ORBERA, 4 ALMERIA  
Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará aseo, prontitud y economía en los precios.

**PARRALEROS**  
CATALOGO LIMPIO Y DINERO  
La Sociedad THE MARIN IMPORTING COMPANY, 204 Franklin St. New York hace anticipos por barriles de buena uva que contengan de 45 a 50 libras netas sobre muelle para los mercados de New York, Boston y Philadelphia. Los gastos de sus cuentas son muy reducidos y éstas serán enviadas a los remitentes a la mayor brevedad después de verificadas las ventas cuyo producto pueden liquidar a la vista. Dan las cuentas con CATALOGO LIMPIO por todos los barriles que sean embarcados por el cuartel de MIGUEL MARIN quien informará en Almería. Boulevard del Príncipe 79.

**GALLITO SI. Y BELMONTE?**  
sólo él falta por saber que la Zapateria «Las Banderas» que esta en la plaza de San Sebastián se ha trasladado a la calle de Sebastian Pérez número 4. (En la calle que está el establecimiento La Verdad.  
En esta Zapateria encontrará el público calzado de lujo y otras clases a precios muy ventajosos.  
Visiten este establecimiento de «Las Banderas».

**Almacén de música, pianos é instrumentos**  
LUIS SANCHEZ PUNZON EN LIQUIDACION  
PRINCIP, 33, ALMERIA  
Pianos y autopianos de las acreditadas marcas de fama mundial. A. BORD, CATEURA, CUSO, S. F. H. A. ERAL CAVEAU, SH. KLEIN, PLEYEL, RONISCH, CONCERTAL Piano eléctrico DE A. LE CONCERNALMUSTEL.  
Gran surtido en máquinas pariantes con y sin bocina. Discos de todas clases. Métodos. Operas. Zarzuelas. Música clásica y moderna. Afinaciones y reparaciones de todas clases de instrumentos de música. Todas las operaciones que realiza esta casa son garantizadas.  
VENTA AL CONTADO Y A PLAZOS

**W. Tellez. Perfumería-Venus**  
PUERTA PURCHENA 4 ALMERIA  
Novedades para caballeros, señoras y niños.  
Perfumería en general, Corbatas, Cuellos, Puños, Bas tones, Encendedores autorizados, Cinturones, Boquillas, Máquina para afeitar, Peinas, Bolsos, Objetos de tocador y otros artículos.  
**Abanicos Juguetes Estuche Perfumería**  
Surtido completo en artículos de Peluquería y Barbería  
Precios sin competencia

**TESORO** INAPRECIABLE.— Como echar aceite al candil e para débiles, viejos y decrepitos, inapetentes, anémicos, dispépticos, neurasténicos, neuróticos, artríticos y herpéticos, el gran VISTA-RICA; el aperitivo sin igual, regenerador y purificador de la sangre, 7; por excelencia, tónico-vigorizante; bienhechor tan netas ble como inesperado, hasta cuando todo ha fracasado.—Desde el año 1903, que se estableció esta humanitaria institución, sus productos gran VISTA-RICA y potente FERTILIZADOR, vienen introduciéndose sin anuncios ni reclamos; se han impuesto por su propia bondad y en ningún hogar falta una botella del poderoso digestivo VISTA-RICA, porque es el licor de las familias; es el previsor, guardián y defensor. De él se echa mano en cualquier accidente, indigestión, mareo, sueto ó disgusto y en los excesos de comida por que da fuerza al corazón ayuda a la digestión y tonifica y desinfecta los intestinos.—En farmacias, colmados y droguerías.—Prospectos y muestras gratis.—Providencia, 61, LA SALUD, BARCELONA.

**ZAMPIRONI**  
MATA MOSQUITOS Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de miasmas.  
Desconfiad de las imitaciones y falsificaciones. DE VENTA EN TODAS PARTES  
Agentes en España: J. URLACH Y C. — Barcelona

## AVISO

Miguel Padilla, hijo y sucesor de maestro pintor Gabriel Padilla, tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela, dueños de casas, constructores, arquitectos y al público en general, que se ha encargado de la dirección del antiguo y acreditado taller de Pintura y Decoración, situado en la calle del Descanso número 21, el cual estaba a cargo de su referido señor padre, habiendo introducido en los trabajos del mismo, los adelantos e innovaciones del arte decorativo.

## Nueva clínica dental

La mejor provista de aparatos modernos, dirigida por el reputado profesor odontólogo de la facultad de medicina de Madrid

Señor SANTANDREU

En esta clínica, se hace la curación de toda clase de enfermedades de la boca, sin causar al paciente la más pequeña molestia.

Dentaduras y dientes artificiales, de todos sistemas, bajo la más sólida garantía y absoluta perfección en los trabajos, en platino, oro y cauchou. Empastes y platinaciones en porcelanas de colores idénticos al natural; coronas y puentes, sistema americano y cuantos adelantos pueden conocerse hasta el día. El director de esta clínica, con el fin de ofrecer a su numerosa clientela, todo género de comodidad, se ha provisto de modernísimos aparatos eléctricos para practicar todas las operaciones; no dudando que dadas las inmejorables condiciones de higiene y confort de dicho gabinete, merecerá la satisfacción de verse honrado por tan ilustrado público. Almería, Castele número 10.

Consultas: de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde.

## Andrés Vizcaino

DENTISTA. Consultas permanentes, excepto los domingos. Conde Orfilla núm. 2º principal.

## La Cubana

Tomás Rodrigo  
Almería  
Gran establecimiento de sombreros  
Importación directa de jipijapas de Cuba y Panamá.  
Especialidad en el lavado de los mismos.  
Nuevas remesas en sombreros de paja para caballeros y niños.



## La Unión y el Fenix Español

COMPANIAS DE SEGUROS REUNIDOS  
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas  
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO.  
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal  
50 años de existencia  
Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios  
Subdirectores en Almería,  
SALVADOR ROMERO Y HERMANO  
Paseo del Príncipe, 10

## Al público

La acreditada cerveza Kaiser se vende solamente en la cervicería El Mediterráneo, Paseo del Príncipe número 36, a los siguientes precios:  
Un bok pequeño pesetas 0'10  
Un grande 0'20

## Merendero Los Viveros

situado en la calle de la Estación número 3, junto al jardín de plantas de «La Cascada».  
Se sirven Comidas, Meriendas y Cenar a la carta con los precios siguientes:  
Paellas con un pollo, vino, pan y aceitunas 6 ptas.  
Idem pollo con tomate ó asado 5 id  
Carne mechada con zarza ración 0'60 id  
Termita de jamón 0'65 id  
Calamarsal gusto 0'50 id  
Idem pescados 0'40 id  
Jamón al gusto 0'90 id  
Huevos al gusto 0'45 id  
Filetes de ternera con patatas 0'75 id

## Consultorio médico

DEL  
**Dr. Godoy Ramirez**  
OBISPO ORBERA 2.  
Horas de Consulta: de 1 a 3

## La Granadina

(Antes «Delicias»)  
Calle de la Estación y Plaza de Ivo Boscó Sifio céntrico, gran local, comodidades habitacionales con buena vista.  
Se sirven paellas a precios económicos Almuerzos y comidas desde 1'25 en adelante.  
Pollos con arroz desde 3 pesetas a 6.  
1 pollo con tomate y salsa variada a 4'50.  
Conejos y cabritos en aguilos a precios reducidos.  
Raciones de carne, jamón y longaniza de Maracaná a 0'60.  
Ternera con legumbres a 0'75.  
Raciones de pescado a 0'40.  
Moragas a precios económicos.  
Callos a la sevillana y manos de ternera a la vizcaína.  
Vinos de Abuelo Valdepeñas Tinto y Blanco. Gran surtido en Vinos de Málaga. Se alquilan habitaciones para banistas «La Granadina» (Antes «Delicias»)

